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李岚清副总理关于贯彻落实全国高等学校

后勤社会化改革工作会议精神的(书面)讲话

(1999 年 11 月 4 日)

会议即将结束，如何贯彻落实这次会议的精神，讲三点

意见。这三点意见，实际上在昨天的会上都讲过，在大家回

去前我再强调一下。

一、提高认识，明确目标。

各地一定要充分认识这次高校后勤社会化改革工作会

议的重大意义。高校后勤设施问题是制约我国高等教育发展

的“瓶颈”，高校后勤的社会化改革将促进高校办学规模的

扩大和办学模式的转变，推动高等教育的发展，对经济和社

会的发展产生积极的影响。高等教育发展了，培养出更多的

高素质的人才，必然有利于“科教兴国” 战略的实施。同

时，高校后勤设施建设，又会增加投资、拉动内需、刺激消

费、创造就业机会，具有很强的带动辐射效应，有利于地方

经济和社会的发展。因此，各地的领导同志一定要把高校后

勤社会化改革工作，当作是自己份内的事，当作是地方改革

和发展的一件大事，大力支持，努力推行。到会的同志回去

以后，要向党政班子的主要负责同志汇报，要认真研究如何

结合当地的实际情况贯彻会议精神。各地的情况不一样，要
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实行分类指导，因地制宜地推动高校后勤社会化改革。要统

筹考虑本地的教育资源，不管是中央管的学校，还是地方管

的学校，统一纳入高校后勤社会化改革规划之中。各省、自

治区、直辖市要制定出 3 年完成高校后勤社会化改革工作的

规划，而且还要具体细化，明确每一年达到的目标、采取的

措施，报到教育部。教育部要做好协调督查工作。计划、财

政、税务、银行等部门要积极支持这项工作。

二、迅速行动，抓住机遇。

当前正是推进高校后勤社会化改革的最好时机。 国内

政治稳定，经济健康发展，各项改革全面推进，教育改革和

发展的大环境很好；银行资金充裕，投向高校后勤设施建设，

虽然回收慢些，但这种贷款风险小，因此银行愿意支持；国

家将继续发行国债，用于基础设施建设，高校后勤设施建设

也是基础设施建设，将会得到国家和地方的支持；经过多年

的探索，高校后勤社会化改革已经摸索出了一些经验，并已

形成了明确的思路，同时，高校后勤社会化改革的紧迫性、

必要性也愈来愈明显，受到越来越多的人重视。因此，各地

务必要抓住当前的大好机遇，以只争朝夕的精神，全力推进

这项工作。

三、积极主动，扎实工作。

高校后勤社会化改革工作直接关系到高校自身的发展，
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是高等教育改革的重要组成部分。教育行政部门和高等学校

责无旁贷，要增强后勤社会化改革工作的紧迫感和责任感。

自己的事，自己当然要主动。要主动搞好自己的规划，主动

找上门去 ，主动向有关部门汇报，取得理解和支持。不能

犹豫，不能等待。规划要做好，关键还要抓落实。要按照规

划，一步一步，扎扎实实地实施。上海市花的时间不长，面

貌就有很大改观。各地情况虽然不一样，但只要下功夫，认

真努力，就一定会取得成效。
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